



**UNIVERSIDAD DE  
GUADALAJARA**

**CENTRO  
UNIVERSITARIO  
DE LOS ALTOS**



**CUAAltos**  
Centro Universitario  
de los Altos

**Lic. En Médico Cirujano y Partero**

**219406989**

**Marcos Isaac Alvarez Padilla**

**TIC, salud, sostenibilidad y cultura de la paz y el respeto.**

**Prof<sup>a</sup>. Alma Liset Villalobos Ávalos**

## **Video 1: Cultura de la paz y el respeto**

- ¿Qué se intenta representar con el libro al no abrirlo mientras lo pasan?

Se representa que las acciones requieren alguien que las inicie y no basta sencillamente hablar de ello.

- ¿Qué mensaje comparte el video?

Que la violencia no es simplemente física, sino también por omisión y otros medios, como el verbal.

- ¿Qué representa la paloma de papel?

Es una representación de la paz (la paloma es un símbolo universal de la paz) y la inclusión (por los colores que lleva).

## **Video 2: Educación inclusiva**

- ¿Por qué el profesor llevó al chico al concierto?

Para establecer un ejemplo de la incomodidad que causa para todos en general el no llevar de manera adecuada la condición del chico.

- ¿Qué intenta representar el decir que la condición reduce sus efectos cuando el chico se siente cómodo?

Que los problemas relacionados a ésta serán más cómodos, por varios motivos, para todos en general, aunque no necesariamente será porque sus efectos se reduzcan, sino porque se toleran más.

- ¿Qué consecuencias tiene la poca tolerancia a estas condiciones?

La exclusión de quienes las padecen, y el difícil acceso a la educación y otros servicios por la falta de conocimiento para abordarlo.

## **Video 3: Sana convivencia**

- ¿Qué es el liderazgo oportuno?

Aquel en el que todos tienen la libertad de actuar como lo vean correcto, y el líder es quien provee a los miembros de las herramientas para ello.

- ¿Por qué es importante mantener distancia entre las interacciones maestro-alumno?

Para mantener una relación de respeto mutuo, que favorece las relaciones formales entre las partes.

- ¿Qué problemas puede traer el no mantener dicha distancia?

La pérdida de esa figura de respeto, y malentendidos que podrían manchar la reputación de ambas partes, tanto en lo moral como en lo legal.

#### **Video 4: Uso responsable de redes sociales**

- ¿Cómo se debería limitar las relaciones entre los profesores y alumnos?

Limitadas al aspecto académico, donde ambas partes sean responsables de sus comportamientos personales.

- ¿Por qué hay que tener especial cuidado con las conductas en redes sociales?

Porque es especialmente sencillo decir algo que se pueda malentender o esté fuera de lugar, y las evidencias de esto pueden traer consecuencias graves.

- ¿Qué pueden causar los malentendidos antes mencionados?

Desde problemas legales, hasta dificultades para reestablecer la relación profesor-alumno, perjudicando a ambas partes.

#### **Video 5: Economía del donut**

- ¿Qué es la economía del donut?

Un modelo con la idea de dar el salto a sistemas regenerativos que permitan un desarrollo seguro para el ser humano y justo para los recursos naturales.

- ¿Cuál es la zona de confort de este sistema?

Una franja entre el desarrollo y prosperidad social y económica, y el desarrollo sustentable.

- ¿Qué debería asegurar este sistema?

Estabilidad de desarrollo y conservación de los recursos naturales, y condiciones de vida dignas para el ser humano.

#### **Video 6: Aprendiendo sobre reciclaje de aparatos eléctricos y electrónicos**

- ¿Por qué existen protocolos especiales para disponer de estos residuos?

Porque contienen elementos altamente contaminantes, como metales pesados y sustancias corrosivas.

- ¿Por qué las baterías tienen protocolos especiales para disponer de ellas?

Porque muchas baterías contienen mercurio, un metal pesado que no debe ser liberado al ambiente y es altamente tóxico.

- ¿Qué significa RAEE?

Residuos de Aparatos Eléctricos y Electrónicos.

**Elabora una reflexión que integre los temas en relación a la salud, la neurodiversidad, la cultura de paz y el respeto, sostenibilidad y las TIC, además de la huella de carbono digital y los beneficios de la expansión de estas tecnologías.**

Las tecnologías de la información y comunicación son herramientas de difusión muy potentes, que al ser usadas de manera correcta pueden propiciar la divulgación de información útil, como la divulgación científica. Sin embargo, el mal uso de éstas puede provocar el surgimiento de problemas como el acoso cibernético, o la misma difusión de información falsa o modificada.

La salud y neurodiversidad son temas especialmente vulnerables a estos problemas, ya que la proliferación de información falsa acerca de estos temas propicia la marginación de personas con ciertos padecimientos, o el uso de fármacos no aprobados para tratar patologías emergentes, como el caso del Covid-19.

La concientización acerca de la expansión de estas tecnologías, así como de los problemas ambientales que puedan traer, permite volver estos servicios sustentables, permitiendo que se usen con el adecuado respeto al prójimo al difundir información verídica, difundiendo la cultura de paz, y facilitando el uso de éstas para brindar un servicio de calidad en cualquier ámbito.